
 

 

 

 

 

 

 

 
 

この一行に逢いにきた～読書週間にちなんで～ 
 今週末は白梅祭です。合唱コンクールに向けて、どのクラスも熱心に練習に

取り組んでいます。今年のスローガンは「青春謳歌～みんなの想いを乗せて」

です。スローガンに違わぬ、若い力がみなぎる姿を見せてください。 

 さて、白梅祭の翌日、１０月２７日（日）～１１月９日（土）は読書週間で

す。今年のキャッチコピーは「この一行に逢いにきた」です。白梅祭でも 

ビブリオバトルを行います。各学年の代表者がお薦めの本について熱く語りま

す。今年度のチャンプ本はどの本になるのでしょうか。楽しみですね。 

 加賀中学校では、ビブリオバトルや朝読書など生徒が読書に親しむ活動に力を入れています。

今年度からは、東板橋図書館のボランティアの方にご協力いただき、放課後の図書室開室を週２

日に増やしました。読書を通して、教養を高め、人生を豊かにしてほしいという考えに基づく教

育活動です。加賀中生には、読書週間だけでなく、いつでも読書に親しんでほしいと思います。 

板橋区立中学校では、毎年読書状況アンケートをしています。各学校の各学年１クラスずつ、

計３クラスを任意で選び、アンケートをとるものです。そのアンケートには「この１ヶ月で読ん

だ本はありますか」という項目があります。昨年度の結果は、読み終えた本がある 46.4％、読

んでいる途中の本がある 38.4％、全く読んでいない 15.2％でした。「全く読んでいない」の

回答が年々高くなっています。読書をしない理由としては、「本を読むことに興味がない」「読

みたい本がない」「本を読む時間がない」「文章を読むことがめんどうだから」などが挙げられ

ています。たしかに、読書には動画がありません。ゲームのような視覚効果があるものに親しん

で育ってきたみなさんにとっては退屈なものなのでしょう。また、塾や習い事に追われているみ

なさんには、実際に本を読む時間は取れないのかもしれません。 

現在は活字離れの時代だと言われています。時代の先端を紹介してきた雑誌がいくつも廃刊

になっています。町の中から本屋さんが消えてもいます。大人であっても読書をしない人は大勢

いるでしょう。それでも、本を読むことには、限りない魅力があると思います。私には今でもふ

と手に取る愛読書があります。その本に出会ったのは中学生の時です。時を重ねすっかり色あせ

てしまった本を読むと、いつでも中学生の頃の私に戻れます。読書の魅力の一つだと思います。 

 学研オンエアのコラムには、本を読む効果が７つ紹介されています。 

 １  会話力や文章力の向上  ２  ボキャブラリーが増える  ３  教養や知識が身につく    

４ 想像力が豊かになる  ５ アイデアが得られる  ６ いろいろな話題を話せる 

 ７ ストレス解消 

 どれもインターネットでも手に入るかもしれませんが、４の「想像力を豊かにする」だけは、 

読書の方が勝るように思います。みなさんが読書に親しみ、生涯忘れない「この一行」「この一

冊」に出会うことで、人生を豊かにできることを願います。読書の秋、本を読みましょう!! 

＜校訓＞  白梅の においゆたかに 明るく強く 毎日必ず 一歩前進 
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車山山頂から富士山がくっきり見えました～７年生移動教室報告～   

１０月９日（水）～１１日（金）に７年生の移動教室を行いました。東京を出発したときに 

降っていた雨も、現地に着くと上がり、３日間好天に恵まれました。特に、２日目に車山山頂 

から見た富士山、八ヶ岳連峰、中央アルプス、南アルプスの山々の景色は、絶景でした。 

７年生は移動教室中も「毎日必ず一歩前進」の校訓を実現すべく、よく頑張りました。１日

目に注意を受けていたことは、３日目には誉められることに変わりました。班で協力したピザ

づくりは、自分の分担をしっかりこなし、手際よく進めることができました。おかげで、学校

に１時間も早く帰り着くことができました。 

７年生には、この体験で学んだことを活かし、卒業までの３年間で、もっと大きく成長するこ

とを期待しています。３日間の行動と７年生の感想を紹介します。 

移動教室３日間の行動 

【１日目】学校出発⇒鷹山ファミリー牧場（昼食、バターづくり体験、牛の乳搾り体験、ニジマス 

掴み取り体験）⇒八ヶ岳荘（開校式後、入浴、夕食、就寝） 

【２日目】八ヶ岳荘⇒車山肩⇒車山山頂⇒車山肩⇒八島湿原（昼食、ハイキング）⇒お土産購入⇒ 

 八ヶ岳荘⇒入浴・夕食⇒レクリェーション会⇒就寝 

【３日目】八ヶ岳荘内野外炊飯場でピザづくり体験⇒閉校式⇒学校帰着 

 

            ☆鷹山ファミリー牧場では、命をいただいていることの重さを改めて

感じました。カレーを食べるときに係の人が「僕はこのお肉になっ

てくれた牛さんの顔も名前も全部覚えています。」という言葉がと

ても心に刺さり少しショックにも感じました。でも「いただきます

と言うことが、命をくれた牛さんへの最大の感謝なんです。」と言

ってもらったので、「いただきます」の大切さを忘れずに、これか

らも生活したいです。 

＜魚の掴み取り中＞ 

☆今日は車山と八島湿原に行きました。最初に車山に登りました。 

２時間以上かけて上り坂、下り坂などを歩いたので、とっても疲 

れました。頂上には車山神社がありました。手を合わせて願い事 

を言いました。次に八島湿原に行きました。八島湿原にはきれい 

な湖や植物、虫などがあってとても自然豊かでした。友達とおし 

ゃべりしながらハイキングをしたのは、良い思い出になりました。                    

＜車山山頂にて＞ 

            ☆３日目は野外炊飯を行った。野外炊飯では２班１０人で一緒に協 

力してピザを作るのがとても楽しかった。全員で協力してピザを

作って、全員で一緒にピザを食べたときには達成感であふれて、 

みんな笑顔だった。この貴重な体験を通して、このクラスのきず

ながより深まったような気がした。           

＜焼いたピザを囲んで＞   

☆２日目で学んだ経験を３日目で活かし、片付けをすばやく行い、先生が前に立ったら静まるな  

 ど、一人一人が意識していたので、１時間早く終わることができてよかったです。学校に着い 

てからも班長に言われなくてもすぐに並び、点呼がとりやすいように行動できたと思います。                    



本物の合唱を聞いて、勉強しました 

東京都教育委員会では、令和 5 年度から都内の公立 

学校を対象に多様な体験活動の機会を提供する「笑顔 

と学びの体験活動プロジェクト」に取り組んでいます。９月３０日（月）東京都教育委員会 

その事業として、９月３０日（月）に、東京合唱協会の方 

々をお招きし、「合唱曲とオペラ・ミュージカルの世界」 

鑑賞教室を開きました。 

出演者は、全員音楽大学の声楽科を卒業したプロのみな 

さんです。その声量と声の美しさに、１時間程度の公演中、 

誰もが聞き惚れていました。歌だけでなく、ダンスも取り 

入れたすばらしいパフォーマンスでした。生徒は、合唱コ 

ンクールに向けて、大いに刺激を受けたことと思います。 

【当日の演奏曲】 

ハレルヤコーラス、箱根八里、ソーラン節、 

翼をください、フニクリフニクラ、大地讃頌 

加賀中学校校歌、夜の女王のアリア、パパパの二重唱 

筑波山麓男声合唱団、ディズニーメドレー（ハイホー、 

星に願いを、ビビディバビィディブー、小さな世界） 

旅立ちの日に                                      （写真上 合唱風景 写真下 ミュージカル） 

新生徒会役員を紹介します         

世間では、国政選挙が行われますが、加賀中では一足早く、９月２０日（金）に生徒会役員

選挙を行いました。その結果、下の７名が新しい役員となりました。さっそく、生徒会朝礼

で、ルール・メイキング・プロジェクトに関する提案を行うなど、活発に活動しています。        

生徒会長 ８年       さん  生徒会副会長 ８年       さん 

役員 ８年      さん    ７年       さん  ７年      さん   

   ７年      さん  ７年       さん                     

９年生面接試験学習会 

加賀中学校では、９年生の進路決定に関わる面接試験対策として、地域のみなさまに面接官を

していただく「地域面接練習」と校長と生徒が１対１で行う「校長面接練習」を行います。その

事前指導として、１０月１６日（水）に帝京中学・高等学校の入試担当の先生を講師に招き、面

接試験について学びました。 

先生からは、「面接試験はこわくない」「面接試験は満点ではなく、合格点をとればいい」「会

って１秒で印象が決まる」「面接は限られた時間で行うので、聞かれることはある程度決まって

いる」などのお話がありました。途中、生徒の代表者を指名して、入室から退室までの作法の 

指導もありました。とてもわかりやすい、ご指導でした。 

高校入試に、面接がある人もいればない人もいます。ただ、人生の中で誰もが面接試験を受け

る機会があります。そのときに困らないように、生きる上で身に付けておくべき知識として、面

接について学ぶことは大切です。来月からは実践練習があります。９年生、頑張ってください。 



避難所運営会議を行いました 

９月２７日（金）に避難所運営会議を行いました。大きな自然災害が発生したときに、加賀中

学校は地域のみなさまの避難所となります。避難所長は、稲荷台自治会長の高田様です。避難所

の運営には、仲宿睦町会、加賀五四自治会、JR 十条社宅自治会のみなさまや、板橋区の職員代

表４名の方、地域の建設関連事業者２社、そして、災害が平日の日中に起きた際には、加賀中の

教職員が携わります。運営会議では、役割分担の確認、体育館下にある防災倉庫の中身の確認、

などを行いました。実際に避難所が開設されるような災害が発生しないことを願っています。 

 

小学校の運動会でボランティアを行いました 

 １０月６日（日）金沢小学校と加賀小学校で運動会がありましたが、両校を卒業した７年生と

８年生あわせて２４名がボランティアとして参加し、競技の準備の手伝いや生徒席での見守り

や終了後の片付けなどを行いました。小学校の先生からは、「頼りになる、とても助かっている」 

といった感謝の言葉をいただきました。小中連携の一環として、来年もこの活動は続けていきま

す。また、１０月１９日（土）・２０日（日）に行われた「板橋区民祭り」でも５名がボランテ

ィア活動をしました。ジュニアリーダーとして参加した生徒もいました。引き続き地域の活動に 

積極的に参加してくれることを期待しています。 

生徒の活躍 

○サッカー部 板橋区新人大会 

  予選リーグ ２勝 

  決勝トーナメント惜敗 第６位 

○バレーボール部 板橋区新人大会 

予選リーグ ２勝１敗 

順位決定リーグ ３勝 第５位 

第４ブロック大会 

予選リーグ １勝１敗で敗退 

○ソフトテニス部 板橋区新人大会  

  男子団体戦 予選リーグ惜敗 

  女子団体戦 予選リーグ惜敗 

○卓球部 板橋区民大会 

  男子団体戦 予選リーグ１位 

        決勝トーナメント惜敗  

  女子団体戦 予選リーグ２位 

        ２部トーナメント第２位 

○身近な環境に関する標語展 

  最優秀賞 ８年       さん 

  優秀賞  ８年       さん 

  佳作賞  ８年       さん 

 

今後の予定 

１０月２４日（木）白梅祭リハーサル 

１０月２５日（金）白梅祭前日準備 

１０月２６日（土）白梅祭 

（１０月２７日（日）富士見まつり） 

１０月２８日（月）振替休業日 

１０月３０日（水）金沢小学校研究発表会 

         （給食後下校となります） 

１０月３１日（木）～１１月８日（金）         

９年生三者面談＆地域面接練習（６日を除く） 

１１月 ２日（土）板橋音楽祭ジュニア 

（板橋区立文化会館、吹奏楽部出演予定 12:06） 

１１月 ６日（水）中学校教育研究会 

         （給食後下校となります） 

１１月１１日（月）全校朝礼 

１１月１３日（水）～１５日（金） 

 二学期末考査（13 日と 14 日は給食なし） 

１１月１９日（火）９年生復習確認テスト 

１１月２２日（金）各種委員会 

１１月２４日（日） 

９年生都立高校入試スピーキングテスト 

１１月２５日（月）生徒朝礼、学校保健委員会 


